

## Cepes pregunta a los partidos por sus propuestas en economía social

Las nueve formaciones que concurren a las municipales en Teruel se citan en una charla

José Luis Rubio  
Teruel

**Cepes** Aragón reunió ayer en la sede de la Cooperativa Cereales Teruel a los portavoces de los nueve partidos políticos que concurren el próximo 28M en las elecciones municipales al Ayuntamiento de Teruel para conocer sus propuestas en materia de economía social.

Ante la cita electoral del 28 de mayo, la Asociación de Economía Social de Aragón (**Cepes** Aragón) presentó sus prioridades y propuestas a las elecciones municipales de 2023, consciente de la relevancia de aportar a los debates electorales las respuestas de las más de 7.500 entidades de economía social, que generan el 9,51% del PIB aragonés y 22.000 empleos directos en Aragón, a los retos sociales, económicos y medioambientales de la sociedad aragonesa.

La alcaldesa de Teruel y candidata del Partido Popular para seguir presidiendo el Ayuntamiento de la capital, afirmó que para ella "toda la economía debería ser economía social" en una apuesta por "recuperar el humanismo en todo lo que se hace".

Buj defendió su gestión asegurando que "la economía social es una parte fundamental en el trabajo que hace el Ayuntamiento". Además, recordó el consistorio terolense tiene "contratado cerca de un millón de euros con centros especiales de empleo", de lo que se mostró "orgullosa". Para Buj es necesario que las nuevas empresas sean de economía social y que las empresas ya existentes cambien el modelo, insistiendo en que "por supuesto, la empresa de economía social también tiene que tener beneficios pero también tiene que dar beneficios".

El número 2 de la lista municipal del Partido Socialista, José Guillén, señaló que su programa electoral incluye una "treintena de propuestas de economía de empresas y de creación de empleo" basadas en principios como la "competitividad entendida como que a los negocios les vaya bien y que generen empleo de calidad, empleo del Siglo XXI" para lo que apostó por herramientas como la economía circular, la digitalización y la economía social. El PSOE reclama la creación de un consejo sectorial de desarrollo so-

cial y por la declaración de proyectos de interés general municipal a "cualquier proyecto empresarial que venga a Teruel" y al que se le pondrían "facilidades" pero también se le reclamaría "un plan social". También recordó Guillén que el 30 por ciento de los empresarios se van a jubilar en la próxima década, para lo que reclamó un plan de emprendimiento en busca de alguna fórmula de relevo generacional.

Desde Podemos-Aragón Verde, su portavoz, Sandra González, valoró que el "sector asociativo y empresarial" viven una "transformación clara del modelo productivo" señalando que "ahora le toca a la Administración empezar a poner en el centro a los colectivos y el bien común" al entender que "el modelo neoliberal está obsoleto" por lo que, añadió, "hay que trabajar por un modelo que defienda a los ciudadanos".

Beatriz Redón, de Teruel Existe, abogó por una "mejora de las condiciones de las personas que trabajan en las empresas" y reclamó un "servicio de mejora de inclusión social, un programa de inclusión para personas en riesgo de exclusión o vulnerabilidad y un servicio de atención y apoyo técnico al tercer sector".

La voz de Vox la puso Laura González, candidata al Ayuntamiento de Villastar, miembro de la lista autonómica de la formación y responsable de Comunicación del partido, que apeló a uno de los eslóganes de su partido que dice *Cuida lo tuyo* en referencia al comercio local, asegurando que la "economía social empieza porque haya una buena economía en la ciudad". Así, apostó por rebajas de impuestos a vecinos y empre-



Instante del coloquio celebrado ayer en Cereales Teruel entre los partidos que concurren a las elecciones por la capital

sas y por el desarrollo de programas de Formación Profesional para atender "a los trabajos técnicos" que faltan en la capital.

Eva Fortea, del Partido Aragonés (PAR), ve la economía social como "una forma diferente de entender la economía y, sobre todo, al empresa, el emprendimiento y la forma de consumir", entendiendo el "emprendimiento colectivo como un concepto que transformará la sociedad". Además, la aragonesa apostó por "priorizar la compra de productos de consumo responsable" al tiempo que reclamó "agilizar los trámites administrativos para las empresas de economía social".

Nicolás López, cabeza de lista de Ganar Teruel-IU, afirmó que "lo fundamental de la economía social es su vertiente cualitativa en el empleo", lo que en su opinión será un "aspecto relevante en la economía del futuro" porque, dijo, hay que "tener en cuenta el desarrollo de lo local para fijar población y desarrollar la ciudad". Según López, el 80 por ciento de los trabajos que dependen de la economía social tiene contrato indefinido en lo que es "un modelo que hay que extender" porque, aseguró, "otro modelo es posible".

Nuria Tregón, que encabeza la lista municipal de Ciudadanos, recordó que "economía social es sinónimo de solidaridad". Tregón recordó la importancia del sector primario en la ciudad de Teruel y apostó por potenciarlo. La candidata naranja expresó la necesidad

de "crear una economía democrática" entendiendo que "desde hace muchos años la economía se ha centrado en los resultados y no en las personas".

El candidato de Chunta Aragonesista-Espacio Municipalista (CHA-EMT), Zésar Corella, recordó que su formación sí incluye en su programa electoral un bloque de economía social y apostó por incluir a las personas dentro del sistema económico en cuanto a generación de empleo.

### El plan municipal

La alcaldesa de Teruel asegurará

ayer que la designación de Teruel como capital de la economía social llegó sin ninguna partida económica asociada, aunque se comprometió que modificar el presupuesto municipal en el próximo pleno porque la economía social "ha sido seña de identidad" de la ciudad y añadió que la capitalidad ha sido una "oportunidad de visibilizar todo lo que se hace en Teruel" en este campo.

Buj respondió así a las manifestaciones del resto de las formaciones, que denunciaron la falta de dotación presupuestaria.